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Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às nove horas, na 1 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio 2 

Administrativo do Campus I do CEFET-MG, realizou-se a segunda reunião 3 

extraordinária do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT), sob a 4 

presidência do professor James William Goodwin Junior. Compareceram à reunião 5 

os Conselheiros Almir Gonçalves Vieira, Carlos Wagner Moura e Silva, Daniel 6 

Braga Hubner, Fernanda Nascimento Paschoal Badaró, José Elias de Oliveira, 7 

Lílian Aparecida Arão, Marcos Gonçalves Rios, Margareth Cordeiro Franklim, 8 

Rosália Aparecida Santos Martins e William Geraldo Sallum. 1 – Verificação de 9 

quórum: Realizada a verificação, constatou-se haver quórum para realização da 10 

reunião, uma vez que estavam presentes, naquele momento, oito Conselheiros 11 

com direito ao voto. 2 – Aprovação da pauta: O Presidente informou que o 12 

Coordenador Geral do e-Tec CEFET-MG, professor José Wilson da Costa, havia 13 

entrado em contato com ele, solicitando que fosse considerada a inclusão da 14 

proposta de quadro de vagas dos cursos EaD para o Processo Seletivo do ano de 15 

2016 na pauta desta reunião. Submetida à votação, a pauta foi aprovada por 16 

unanimidade, ficando assim definida: Item 1 – Verificação de quórum; Item 2 – 17 

Aprovação de Pauta; Item 3 – Leitura e aprovação de Ata; Item 4 – Quadro de 18 

vagas | Cursos EaD; Item 5 – Regulamento ECO - Pareceres;  Item 6 – 19 

Projetos de reforma do Ensino Médio e Item 7 – Informes do Presidente e 20 

dos Conselheiros. Às nove horas e quarenta e cinco minutos, registrou-se a 21 

chegada do Conselheiro Almir Gonçalves Vieira. O Presidente passou ao Item 3 – 22 

Leitura e aprovação de Ata: A ata da oitava reunião ordinária do CEPT, realizada 23 

no dia 13 de agosto de 2015, foi enviada anteriormente aos Conselheiros para 24 

leitura e apresentação de considerações. Antes que a Ata fosse submetida à 25 
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votação, a Conselheira Margareth Cordeiro Franklim informou que os membros da 26 

Câmara de Legislação e Normas, a qual preside, gostariam que uma alteração na 27 

redação da ata fosse realizada, por entenderem que as linhas que diziam respeito 28 

ao parecer emitido por aquela Câmara do Processo 23062.000305/2015-87, 29 

referente à proposta da Coordenação Geral de Programas de Estágio para a 30 

alteração do Regulamento de Estágio Curricular Obrigatório (ECO), davam uma 31 

interpretação errônea ao mencionar que “o Conselheiro João Batista Queiroz 32 

Zuliani informou ter identificado algumas considerações apresentadas pelo 33 

Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva, via correio eletrônico, que não haviam 34 

sido contempladas na discussão e no parecer apresentado.” A Presidente da 35 

Câmara de Legislação e Normas solicitou que fosse incluída à redação da Ata a 36 

informação de que o parecer foi elaborado com base nos documentos anexados 37 

ao referido Processo e considerando as contribuições do Conselheiro Carlos 38 

Wagner Moura e Silva. Feito isso, a Ata foi submetida à votação e aprovada ao 39 

obter 07 (sete) votos favoráveis e 02 (duas) abstenções. Item 4 – Quadro de 40 

vagas | Cursos EaD: O Presidente informou ao plenário que os cursos EaD 41 

seguem sendo oferecidos pelo convênio da Rede e-TEC Brasil. Ao projetar o 42 

quadro de vagas proposto, observou-se que os cursos técnicos em 43 

Eletroeletrônica, Informática para Internet e Meio Ambiente tinham vagas sendo 44 

ofertadas em todos os pólos, exceto no pólo de Araxá, que apenas apresentava 45 

vagas para os cursos técnicos em Informática para Internet e Meio Ambiente. Às 46 

dez horas e cinco minutos, registrou-se que o Conselheiro William Geraldo Sallum, 47 

que também é o Coordenador do curso EaD em Informática para Internet,  passou 48 

a integrar o plenário. Questionado se, realmente, não seriam oferecidas vagas 49 

para o curso técnico em Eletrotécnica no pólo de Araxá no ano de 2016, o 50 

Conselheiro William Geraldo Sallum decidiu telefonar para o professor José 51 

Wilson da Costa, Coordenador Geral do e-Tec CEFET-MG, e obteve a informação 52 

de que, realmente, havia se optado por não mais ofertar o mencionado curso 53 

naquele pólo. Após ampla discussão, os Conselheiros Almir Gonçalves Vieira e 54 

Fernanda Nascimento Paschoal Badaró propuseram a devolução do material ao 55 

Núcleo de EaD – NEaD, solicitando a abertura de um processo, devidamente 56 

instrumentalizado com informações que esclarecessem os critérios norteadores da 57 
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decisão dos números de vagas propostos para o ano de 2016 e o Conselheiro 58 

William Geraldo Sallum sugeriu que o professor José Wilson da Costa fosse 59 

convidado a comparecer à nona reunião ordinária do CEPT, a ser realizada no dia 60 

dez de setembro, para prestar os esclarecimentos que sejam necessários. 61 

Submetida a proposta de encaminhamento à votação, essa foi aprovada por 62 

unanimidade. Item 5 – Regulamento ECO – Pareceres: A Conselheira Rosália 63 

Aparecida Santos Martins procedeu a leitura do parecer emitido pela Câmara de 64 

Legislação e Normas referente à análise do Processo 23062.000305/2015-87, 65 

através do qual a Coordenação Geral de Programas de Estágio apresentou uma 66 

proposta de alteração do Regulamento de Estágio Curricular Obrigatório para os 67 

cursos da Educação Profissional Técnica de Nível Médio. Às dez horas e trinta e 68 

dois minutos, o Conselheiro Marcos Gonçalves Rios se retirou da reunião. 69 

Algumas sugestões de alteração na redação do documento proposto pela Câmara 70 

foram apresentadas e discutidas pelo Plenário. Às dez horas e cinquenta e três 71 

minutos, registrou-se a chegada do Conselheiro Daniel Braga Hubner. 72 

Consensualmente acatada a nova redação, o parecer da Câmara de Legislação e 73 

Normas foi submetido à votação e aprovado por unanimidade. Em seguida, a 74 

Conselheira Margareth Cordeiro Franklim leu seu parecer do Processo 75 

23062.003163/2015-18, referente à solicitação de alteração do Programa Político 76 

Pedagógico do curso técnico em Eletrotécnica da Unidade Leopoldina e 77 

autorização para que seu estágio curricular obrigatório possa ter uma carga 78 

horária de até quarenta horas semanais. O encaminhamento proposto foi de que o 79 

referido processo fosse encaminhado à Câmara de Ensino, para análise e 80 

emissão de parecer. Item 6 – Projetos de reforma do Ensino Médio: O 81 

Presidente, James William Goodwin Junior, participou da Reunião do Fórum de 82 

Ensino – FDE realizada em Brasília, nos dias 24, 25 e 26 de agosto, que discutiu a 83 

reforma do Ensino Médio e a participação da Rede EPT nesse processo. O 84 

Presidente iniciou sua apresentação fazendo uma breve introdução do tema em 85 

que informou que o Projeto de Lei 6840/2013, proposto para alterar a Lei nº 9.394, 86 

que estabelece as diretrizes e bases da educação nacional, que obteve muitas 87 

críticas, o que implicou na criação de um substitutivo. Durante o Fórum FDE, ficou 88 

acordado com o Deputado Reginaldo Lopes, Presidente da Comissão Especial 89 
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destinada a promover Estudos e Proposições para a Reformulação do Ensino 90 

Médio – CEENSI, a concessão do prazo de cinquenta dias para que a Rede 91 

Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica apresente suas 92 

contribuições. A intenção é criar uma dinâmica de consulta à comunidade, 93 

encaminhando a documentação referente ao assunto a todas as Diretorias de 94 

Unidades, Departamentos e Coordenações de Cursos e de Áreas, convidando-os 95 

a prestar suas contribuições e a participar de reunião a ser realizada antes do dia 96 

dezenove de outubro, data prevista para a Reunião dos Dirigentes das Instituições 97 

Federais de Educação (Reditec), viabilizando a elaboração de um documento 98 

manifesto do CEFET-MG. Ressaltou ainda que o Deputado Reginaldo Lopes tem 99 

como objetivo levar o Projeto de Lei à votação ainda este ano. Às doze horas e 100 

trinta minutos, registrou-se que o Conselheiro Almir Gonçalves Vieira se retirou da 101 

reunião. Item 7 – Informes do Presidente e dos Conselheiros: O Presidente 102 

comunicou aos Conselheiros que um memorando foi enviado aos Diretores de 103 

Unidades, Departamentos e Coordenações de Cursos e de Áreas, solicitando-os a 104 

indicação de membros para composição do Grupo de Apoio que trabalhará com o 105 

Comitê Gestor para realização do Seminário da EPT. Esclareceu ainda que para 106 

composição do Grupo de Apoio, a Unidade Belo Horizonte deverá indicar dez 107 

docentes, dentre os quais serão cinco professores da área técnica e cinco 108 

professores das áreas da Base Nacional Comum, e cada uma das demais 109 

Unidades deverá indicar dois professores, sendo um professor da área técnica e 110 

um professor da formação geral. Informou ainda que o Fórum de Coordenadores 111 

da Unidade Belo Horizonte seria realizado no dia três de setembro e a expectativa 112 

era de que os Coordenadores já apresentassem suas indicações, naquela 113 

ocasião. Feitos os informes do Presidente, o Conselheiro William Geraldo Sallum 114 

questionou quanto à possibilidade de que o quadro de vagas proposto para os 115 

cursos EaD fosse aprovado ad referendum, caso a solicitação do CEPT para 116 

apresentação do histórico e justificativas para número de vagas proposto fosse 117 

atendida antes da realização da nona reunião ordinária do CEPT. Ressaltou ainda 118 

que tal proposta não comprometeria o compromisso do Coordenador Geral de e-119 

Tec do CEFET-MG comparecer à próxima reunião, para esclarecimentos. 120 

Submetida essa proposta de encaminhamento à votação, ela foi aprovada por 121 
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unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva sugeriu 122 

que, tão logo o Regulamento ECO seja alterado em consonância com o parecer 123 

apresentado pela Câmara de Legislação e Normas e aprovado nesta reunião, 124 

esse seja encaminhado ao Núcleo EaD para realização de uma análise com 125 

relação a sua aplicabilidade aos cursos EaD ofertados por esta Instituição. O 126 

Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Eu, Daniela 127 

Henriques Ferreira de Castro Souza, Assistente em Administração, lavrei a 128 

presente ata, que após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos os 129 

Conselheiros presentes. Belo Horizonte, 27 de agosto de 2015. 130 

Representação da DEPT 

 
 
James William Goodwin Junior 
Presidente 
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Área Técnica da Indústria (Eletrônica, Eletrotécnica, Mecatrônica, Eletromecânica, 
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